
かほく市介護保険運営協議会平成２９年度第１回会議会議録 

 

招 集 年 月 日 平成２９年６月３０日（金） 

招 集 場 所  かほく市役所３階 ３０２会議室 

開 会 日 時  平成２９年６月３０日  午後 １時３０分 

閉 会 日 時  平成２９年６月３０日  午後 ２時５０分 

委 員 の 定 数 １５人 

出 席 委 員 １４人（オブザーバー1 人） 

欠 席 委 員  １人 

事 務 局 ８人 

議 事 日 程 別紙のとおり 

会議に付した議件  別紙のとおり 

会 議 の 経 過 別紙のとおり 
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本日、かほく市介護保険運営協議会委員１５人のうち、１４人の委

員が出席しており、かほく市介護保険運営協議会設置要綱第７条第２

項の規定により、かほく市介護保険運営協議会平成２９年度第１回会

議の開催を告げる。 

本日はオブザーバーとして、石川県石川中央保健福祉センターの方

にも出席いただいている。 

なお、石川県介護支援専門員協会河北支部長から選出されていた委

員が交替された。 

自己紹介 

開会あいさつ 

あいさつ後、かほく市介護保険運営協議会設置要綱第７条第１項の

規定により議長に就く。 

本日の会議の日程に従って「平成２８年度決算（一般会計・介護保険

特別会計）について」を事務局から説明を求める。 
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説明（一般会計・介護保険特別会計概要） 

質疑等を求める。 

介護保険特別会計歳出のなかで、「成年後見制度利用支援事業」とあ

るが、昨年度の申立人数は何人か。 

昨年度は本人申立が 1 人のみで、首長申立はなし。 

認定率が横ばいなのはなぜか。 

一般会計歳出において、「高齢者等地域支え合い事業」「高齢者自立

支援型住宅リフォーム推進事業」が減となったのはなぜか。 

支え合い事業の緊急通報装置は、独居で本当に必要な方のみに絞り込

んで利用してもらうようにした。 

自立支援型リフォームは、介護保険の住宅改修の上乗せ補助であり、課

税世帯は利用できない。平成 27年度 12件申請あったが、平成 28年度は 5

件となった。今後もケアマネなどの会議上で、事業をＰＲしていきたい。 

認定率が横ばいであるのは、サービスが必要な方のみが認定の更新を行

うようになってきたことも一因である。万が一のために、認定を受けてサービ

ス利用のない方は少なくなっている。 

歳入も歳出も 1％くらい増となっている。 

前年度と比べてサービス利用者が増えており、保険給付費が増えてい

る。地域密着型サービス費が増加したのは、制度改正により小規模デイサ

ービスが従来の居宅介護サービス費から移行したためである。なお、施設介

護サービス費については、介護老人福祉施設が減少した分介護老人保健

施設が増加しているが、介護療養型医療施設が減少した分がそのまま施設

サービス費の減少分となっている。 

説明（かほく市いきいきシニア活動推進事業の概要） 

参加された方の男女比、年齢層はどうなっているか。 

講座にもよるが、健康づくりは６０後半～７０前半、タブレットは８０代までの

幅広い年齢層、石垣先生の講演は７０～８０代で 8割が女性となっている。 

1回ごとの講座か、年間通しての講座なのか。 

都度出席であり、全回出席ではない。 

「平成２８年度決算状況について」を了承してよろしいか確認する。 
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異議なし 

「平成２８年度決算状況について」を了承する。 

次に「第７期介護保険事業計画の策定について」を事務局から説明を

求める。 

(ｱ)第７期介護保険事業計画の策定プロセスと支援ツール及び(ｲ)地

域包括ケアシステムの強化のための介護保険法等の一部を改正する

法律について説明。 

質疑等を求める。 

第 7期の計画策定の中で、かほく市はどこを強化していく方針なのか。 

第６期の反省点を踏まえ、まず現状分析をして、主に在宅系の必要なサ

ービスを検証していきたい。 

(ｳ)かほく市の高齢者の現状について説明 

(ｴ)在宅介護実態調査集計結果（単純集計版）について説明 

「第７期介護保険事業計画の策定について」を了承してよろしいか確認

する。 

異議なし 

「第７期介護保険事業計画の策定について」を了承する。 

次に「その他について」を事務局から説明を求める。 

今後は、見える化システムによる将来推計に加えて、在宅介護実態調査

やニーズ調査などの集計結果も参照のうえ、計画案の策定を進めていきた

い。 

本日の日程が終了したことを告げ、かほく市介護保険運営協議会平成２

９年度第１回会議が閉会することを宣言する。 

 

表決した事項及び賛否の数 

(1) 平成２８年度決算状況について 

賛成 出席者全員 否 なし 

(2) 第７期介護保険事業計画の策定について 

賛成 出席者全員 否 なし 

以上のとおり会議の議事の次第を記録する。 


